



Notes et commentaires

COMBIEN gardez-vous de chevaux, de vaches laitières, ou autres bovins, de moutons, de porcs, de lapins et de volailles, c'est ce que vous demande le statisticien agricole de la province de Québec.

Si il était possible de classer le fumier de ferme, nous dirions aux cultivateurs de considérer comme No 1 les fumiers de volaille et de mouton, parce que ce sont les plus riches en éléments fertilisants.

LES fromageries ont fabriqué encore moins de fromage en octobre, 2.640.000 livres le mois dernier contre 3.154.198 lbs en 1933 pour le mois correspondant.

SAMEDI dernier le consommateur payait la livre de beurre trois sous de plus que la semaine précédente, cependant que la production est beaucoup plus forte cette année que l'année dernière.

LES pomiculteurs canadiens ont remporté la plupart des prix qui ont été adjugés à l'Exposition impériale de fruits tenue à Leicester, Angleterre, cette année.

PAUVRE liberté, liberté chérie! Les éleveurs des provinces de l'Ouest s'opposent au plan de vente qui leur a été proposé en vertu de la loi réglementant la vente des animaux vivants.

Il est entendu que toute mesure aussi arbitraire n'est pas très populaire chez certains cultivateurs. D'autre part est-il possible d'améliorer les conditions de vente d'un produit, si les mesures auxquelles nous avons recours n'obligent pas la minorité à se soumettre aux décisions de la majorité des intéressés?

N'est-ce pas exactement cette liberté dont nous avons abusé en matière de commerce qui est la cause de bien des maux présents? Si l'ancienne formule ne convient plus, n'est-il pas temps d'en tenter une nouvelle?

Station expérimentale, Ste-Anne de la Pocatière, Qué.

Lettre hebdomadaire aux cultivateurs

L'AÉRATION DES BATIMENTS

Une étable qui n'est pas aérée, est continuellement remplie de gaz carbonique provenant de la respiration des animaux et de gaz ammoniacaux délétères provenant de la fermentation de la partie solide et liquide du fumier.

L'aération des bâtiments, pour être efficace et ne pas être préjudiciable aux animaux, doit se faire par un système de ventilation approprié. En hiver, il serait imprudent de renouveler l'air des étables en ouvrant les portes ou les châssis à cause des courants d'air directs qui dans certains cas peuvent être dommageables.

L'UTILISATION DE LA PAILLE

Certains utilisent la paille comme fourrage seulement, d'autres comme litière et fourrage et enfin d'autres l'emploient tout simplement comme litière.

Peut-on utiliser la paille dans la ration? Oui. Et quand? Dans les rations d'entretien à raison de un repas par jour, pour faire tarir certaines vaches afin de leur permettre une période de repos plus longue et enfin dans d'autres cas où l'on peut balancer la ration par ailleurs au point de vue protéine.

La paille, cependant, joue un grand rôle comme litière en maintenant la propreté des animaux et de l'étable, en absorbant le purin lequel serait en plusieurs endroits perdu.

CE QUE DOIT ETRE LA BERGERIE

Avec l'arrivée de la neige, les moutons on dû être entrés dans la bergerie afin de leur éviter les intempéries. Quoique les moutons ne soient pas très exigeants pour le logement, il faut cependant que la bergerie leur procure un abri convenable, bien aéré et exempt de courants d'air.

Il doit y avoir, dans la bergerie, un bon râtelier qui, en plus d'économiser de la nourriture, évitera de répandre de la balle ou des brindilles de foin sur les moutons qui diminueraient la valeur de la laine et la rendraient plus difficile à travailler.

Curieuse observation

UNE société d'assurance mutuelle et de secours en maladie publie dans son dernier numéro une liste de ses membres décédés du premier avril au premier septembre.

Il est très peu intéressant, vous me direz, de savoir qu'un M. Un Tel que vous n'avez jamais connu est décédé à l'âge de cinquante ou soixante ans; que sa veuve ou ses enfants ont retiré cinq, six cents ou mille dollars d'assurance.

Ce que j'ai observé, et voilà où j'en veux venir, c'est que sur une longue liste de quelque quatre cents noms, seulement cinq cultivateurs figurent sur ce tableau funèbre.

Nos connaissances sur cette maladie sont très peu étendues, comme on peut l'imaginer; toutefois nous savons que dans un grand nombre de cas, cette maladie, rare au-dessus de quarante ans, paraît héréditaire et survenir à la suite de maladies chroniques de l'estomac ou de traumatisme de la région.

Les symptômes: Au début, troubles dyspeptiques, manque d'appétit, amaigrissement, pâleur, puis douleur plus ou moins violente qui n'est calmée ni par l'ingestion des aliments, ni par les vomissements, vomissements alimentaires, hémorragies d'estomac habituellement noires, ressemblant à du marc de café ou à de la suie, digestions lentes, dégoût pour la viande et les matières grasses, constipation suivie de diarrhée, perception à la palpation d'une tumeur dans la région.

Le cancer de l'estomac peut se compliquer du cancer du foie, du péritoine, de la plèvre du poumon (membrane qui enveloppe les poumons), de péritonites, et d'inflammation des organes internes.

Au chapitre du traitement nous voyons qu'il ne peut être que symptomatique. On donne des aliments de digestion facile ou tout digérés: lait, kefir, poudres alimentaires, purées, potages, œufs, peptone, extrait de malt.

Ces quelques notes qui nous tombent sous la main et qui ont captivé notre attention parce que les cas de cancer d'estomac deviennent si nombreux, ne sont pas publiés dans un autre but que celui d'appeler l'attention du lecteur sur l'existence probable ou possible d'une maladie qui, sans cet enseignement, pâlirait, puis douleur plus ou moins violente qui n'est calmée ni par l'ingestion des aliments, ni par les vomissements, vomissements alimentaires, hémorragies d'estomac habituellement noires, ressemblant à du marc de café ou à de la suie, digestions lentes, dégoût pour la viande et les matières grasses, constipation suivie de diarrhée, perception à la palpation d'une tumeur dans la région.

(suite de la page 481)

Notes et Commentaires

UN rat massacre pour une valeur de \$5.00 par année de nourriture. Quand il y en a des dizaines et plus qui visitent les greniers! C'est en hiver surtout que ces rongeurs font le plus de dégâts.

NOS bons choux de Siam du district ont fait le sujet principal d'une réunion agricole tenue ces jours derniers à Loretteville, Qué., sous la présidence de M. Octave Bédard.

M. M. Jeanneret a proposé un plan de culture et un système de vente en coopération qui permettraient de faire refluer cette culture dans ces paroisses du district.

M. M. Emile Gauthier, agronome régional, et Antonio Mathieu, agronome spécial, participaient à cette réunion.

Le gouvernement fédéral a nommé M. J.-N. Cartier, de Montréal, vice-président de la Commission de la radio en remplacement de M. Thomas Maher, de Québec, qui occupait ce poste depuis la fondation du Radio Etat.

QUAND aurons-nous la quantité? Vous verrez ailleurs dans ce numéro que notre équipe de jeunes producteurs de pommes de terre, les jeunes messieurs Côté de Ste-Sabine de Bellechasse, ont triomphé à Toronto.

DIT le dernier bulletin mensuel de la Banque Canadienne Nationale: "Le blé, à moins qu'on ne lui découvre un jour des emplois inattendus, figurera toujours parmi les produits dont la consommation est peu extensible.

Elle ne résout pas les difficultés, elle ne fait que les ajourner." Elle ne résout pas les difficultés, elle ne fait que les ajourner."

De l'h

Monsieur le Président, Messieurs,

Ma première parole de félicitation à l'égard du président, M. Crépeau, ter aux injures du tem gueur tout à fait remarquable que l'impulsion qu' la Société d'Industrie somme que l'expression l'anime lui-même, et qu rer, pour lui comme laquelle il se dévoue de longues années enco

Notre vie économique d'une telle quantité de tous les genres, que l ne voyons que confusions coopératives se fond du tableau de no

Pour bien examiner pératives, l'évolution tive et tout ce qui s'er le sentier battu des plus haut, en const d'abord, quel a été le se sont proposé ceux monde cette idée de mun.

Si l'infiltration de l bien lent au sein de la est porté à maugréer que le cultivateur est pour s'associer à d'a dans cette direction.

Ce reproche que l tiers n'a pas toujours accentué depuis une seulement, et l'on p avec le 18e siècle qui dirigées avec le plus individualiste, laissant l'on avait parcourus en commun, et qu temps du moyen-âge

En effet, le 18e siècle grandes explorations géographiques et sur tes dans la mécanique fabriquer des machin dre en quelque sorte était obligé de faire en changeant les h avait de ce travail de si fréquent au moyer bonnes habitudes que histoire sociale, et q écrites sur la plupart sont dus au travail co nombre d'individus, la route qui condui l'effort concentré, et l'individualisme qui seulement aux cultiv les classes de la soci

La conception d'u table n'était pas seu petit village où d'ne l'idée même qui don presque tous les villa comme la France, quand l'on essayai beauté d'une ville, c le commerce, l'impo factures que l'on v mais c'était d'abor que, la beauté qui sur d'autres régions sentiment de fierté l'habiter.

De là, cette archi ments d'une beaut tous les âges, même sent d'admirer en l en submergeant pa et manufacturier t que l'on avait de la travail en commun architecture, que créer l'état de ch en réalité, ce n'est p a été le siècle de l' plutôt le 18e siècle la machinerie et le efforts pour que ch